



**PATRIARCAT DE MOSCOU**

Département des relations ecclésiastiques extérieures

## Plus de 20000 fidèles prient et manifestent contre la discrimination de l'Église orthodoxe ukrainienne



Plus de 20000 fidèles et membres du clergé de différents diocèses de l'Église orthodoxe ukrainienne ont pris part à une manifestation devant la Rada suprême d'Ukraine et le Bureau du chef de l'État, afin de témoigner de leur appartenance à l'Église canonique et de prier les autorités de les défendre contre les lois anticonstitutionnelles et contre la discrimination.

Les fidèles ont remis aux députés et au Président un message contenant deux projets de lois. Il s'agit de demander l'annulation des lois anticléricales N° 2662-VIII (ou « loi sur le changement de nom forcé de l'Église », suivant la dénomination populaire) et N° 2673-XVIII, adoptées sous le président P. Porochenko. Ces lois légalisent de facto les spoliations dont font l'objet les églises de l'Église canonique.

« Nous sommes venus ici, laissant nos affaires, nos maisons, pour certains leur travail, pour être enfin

entendus, pour attirer l'attention sur le fait qu'en plein XXI<sup>e</sup> siècle, au centre de l'Europe, des persécutions religieuses ont toujours cours » a déclaré l'archevêque Nicolas de Vassilkov.

« Le Christ est ressuscité des morts, par la mort il a vaincu la mort, à ceux qui sont dans les tombeaux Il a donné la vie » répétaient les manifestants, chantant le tropaire de Pâques. Les participants à la manifestation déclarent s'insurger contre les lois anticléricales car elles « contreviennent aux exigences de l'article 35 de la Constitution ukrainienne, constituent une violation à la liberté de confession religieuse et une discrimination à l'égard des citoyens ukrainiens appartenant à l'Église orthodoxe ukrainienne ; parce qu'elles perturbent la paix civile et donnent une mauvaise image du pays au niveau international ».

Les membres de l'association de fidèles orthodoxes ukrainiens « Miriané » (Laïcs, EOU), organisatrice de cette marche paisible, soulignent : « Des milliers de paroissiens de l'EOU souffrent des violations de leurs droits, de l'incitation à la haine et des spoliations d'églises. Les lois anticléricales ont joué un rôle important dans ces processus. Si les fidèles de l'Église orthodoxe ukrainienne s'indignent, ce n'est pas seulement à cause de l'adoption de ces lois, mais aussi parce que le nouveau président et le parlement ne les ont pas débarrassés de cet héritage de P. Porochenko. Les lois sont toujours en vigueur. Les droits de l'Église orthodoxe ukrainienne sont constamment enfreints, tandis que les organes du pouvoir ne cessent d'encourager une autre confession, créée sous Porochenko, en violation de la Constitution. »

Après avoir remis leur pétition aux députés, les milliers de manifestants se sont dirigés en priant vers le Bureau du président. Un représentant de l'Administration présidentielle est sorti accueillir les fidèles, qui avaient apporté un million de signatures sous une pétition exigeant l'arrêt des répressions contre l'Église orthodoxe ukrainienne et la suppression des lois anticléricales. Il les a informés que la pétition sera remise au secrétariat.

« Honoré Vladimir Alexandrovitch, des fidèles de l'Église orthodoxe ukrainienne viennent à vous, des hommes qui ont voté pour que vous deveniez président de l'Ukraine viennent à vous. Nous avons mis en vous d'immenses espérances. Avant tout, nous voulions la paix en Ukraine, nous voulions que les violences contre l'EOU cessent ; nous espérions que les spoliations d'églises appartiendraient désormais au passé. Nous espérions que nos communautés, dans toute l'Ukraine, pourraient vivre et prier en paix. Certains de ces espoirs se sont concrétisés, mais des violences sont toujours commises contre des communautés religieuses de l'Église orthodoxe ukrainienne. En tant qu'électeurs, en tant que citoyens ukrainiens, nous vous demandons d'annuler les lois qui constituent une violence contre l'EOU et sont contraires à la Constitution ukrainienne. Nous vous demandons d'appliquer la Constitution. Nous vous demandons de reprendre votre invitation au patriarche Bartholomée, qui n'est pas le chef de notre Église, qui n'est même pas le représentant officiel de l'État d'où il vient. Il n'apporte

ni la paix, ni l'unité à l'orthodoxie ukrainienne. Au nom de la paix en Ukraine, au nom de la paix religieuse, nous vous en prions ! Nous prions pour l'État ukrainien, pour notre Église. Nous sommes prêts à donner notre vie pour la paix en Ukraine. Nous espérons que vous nous entendrez » a déclaré l'archevêque Nicolas de Vassilkov à l'adresse du chef de l'État, au moment de la remise de la pétition des fidèles au représentant du Bureau présidentiel.

Suivant l'un des organisateurs, cette manifestation est un véritable évènement historique pour les fidèles de l'Église canonique. Il restera dans la mémoire des fidèles et des clercs de l'Église orthodoxe ukrainienne. « On veut changer notre dénomination, on change la législation pour faire pression sur nous, mais nous nous ferons entendre, nous ne nous taisons pas ! Le Christ est ressuscité ! » a-t-il conclu, remerciant ses frères et sœurs dans la foi de leurs prières.

Selon l'archevêque Nicolas, la pétition a été reçue et enregistrée. Reste à espérer que les autorités ukrainiennes entendront la voix des fidèles de l'Église orthodoxe ukrainienne. Mgr Nicolas a remercié les fidèles, notamment ceux qui ont fait des centaines de kilomètres pour participer à la prière commune et pour demander aux autorités de défendre l'Église canonique des discriminations.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/87440/>